

ción que corresponde a la soberbia humana. Es la actitud de vivir solo por la apariencia. Después Jesús les da mandatos a sus discípulos: (vv. 8-11). Nosotros discípulos de Jesús no debemos buscar título de honor, de autoridad o de supremacía. Todos somos hermanos y no debemos de ninguna manera dominar a los otros y mirarlos desde arriba. No. Si hemos recibido cualidades del Padre celeste, debemos ponerlas al servicio de los hermanos, y no aprovecharnos para nuestra satisfacción e interés personal. No debemos considerarnos superiores a los otros; la modestia es esencial para una existencia que quiere ser conforme a la enseñanza de Jesús, que es manso y humilde de corazón y ha venido no para ser servido sino para servir” (Papa Francisco, 05/11/ 2017)

¿Cómo vivo mi vida de fe, cuidando las apariencias? ¿Cómo vivo la humildad y el servicio?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO) : ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 130: “Señor, mi corazón no es ambicioso, ni mis ojos altaneros; no pretendo grandezas que superan mi capacidad. Sino que acallo y modero mis deseos, como un niño en brazos de su madre”.

Compromiso sugerido: : Lleva a tu oración y a tu vida estas palabras del Papa Francisco: Jesús “nos llama a dar testimonio en nuestra vida de la humildad, la sencillez y el espíritu de servicio que nos ha enseñado».

DOMINGO 12 DE NOVIEMBRE - 32° DGO T.O.

Mateo 25,1-13: “Estén prevenidos porque no saben el día ni la hora”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

El pasaje evangélico de hoy (Mt 25,1-13) nos invita a continuar la reflexión sobre la Vida eterna que iniciamos en la Fiesta de Todos los Santos y la Conmemoración de los fieles difuntos. Jesús narra la parábola de las diez vírgenes invitadas a una fiesta de bodas- exclusiva de Mateo-, símbolo del Reino de los cielos.

¿Cuál es el mensaje central de la parábola?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

“Está claro que con esta parábola Jesús quiere decirnos que debemos estar preparados para el encuentro con Él. No solo para el encuentro final, sino también para los pequeños y grandes encuentros de cada día en vista de ese encuentro, para el cual no basta la lámpara de la fe, también se necesita el aceite de la caridad y de las buenas obras. La fe que verdaderamente nos une a Jesús es la que, “actúa por la caridad” (Ga 5, 6). Ser sabios y prudentes significa no esperar hasta el último momento para corresponder a la gracia de Dios, sino hacerlo activamente de inmediato, empezar ahora. “Yo, sí, luego me convertiré”, “¡Conviértete hoy! ¡Cambia tu vida hoy!” “Sí, sí: mañana”. Y lo mismo dice mañana, y así nunca llegará. ¡Hoy! Si queremos estar preparados para el último encuentro con el Señor, debemos cooperar con Él a partir de ahora y realizar buenas acciones inspiradas en su amor. Sabemos que, lamentablemente, sucede que nos olvidamos de la meta de nuestra vida, es decir, la cita definitiva con Dios, perdiendo así el sentido de la espera y absolutizando el presente. Esta actitud excluye cualquier perspectiva del más allá: hacemos todo como si nunca tuviéramos que partir para la otra vida. Y entonces sólo nos

preocupa poseer, destacar, tener una buena colocación... Si, por el contrario, estamos atentos y hacemos el bien correspondiendo a la gracia de Dios, podemos esperar serenamente la llegada del “novio” ... porque tenemos la reserva de aceite acumulada con las buenas obras de cada día, acumulada con esa espera del Señor, y que venga para llevarme con Él” (Papa Francisco, 08/11/2020)

¿Cómo tengo mi lámpara? ¿Pienso en la vida eterna?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 90 (89) “Señor, tú has sido nuestro refugio a lo largo de las generaciones. Enséñanos a calcular nuestros años, para que nuestro corazón alcance la sabiduría. Sácanos en seguida con tu amor, y cantaremos felices toda nuestra vida”

Compromiso sugerido : Repite y vive: “En Cristo Jesús vale la fe que obra por el amor” (Gálatas 5,6)

DOMINGO 19 DE NOVIEMBRE - 33° DGO T.O. -

JORN. MUNDIAL DE LOS POBRES

Mateo 25,14-30: “Servidor bueno y fiel ...entra a participar del gozo de tu Señor”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

El Evangelio de hoy presenta la famosa parábola de los talentos (Mt 25, 14-30). Forma parte del discurso de Jesús sobre los últimos tiempos, que precede inmediatamente a su Pasión, muerte y Resurrección.

La parábola cuenta de un rico señor que debe partir y, previendo una larga ausencia, encomienda sus bienes a tres de sus siervos. Jesús especifica que la distribución se hace “según la capacidad de cada uno” (v. 15). Así hace el Señor con todos nosotros: nos conoce bien, sabe que no somos iguales y no quiere privilegiar a nadie en detrimento de otros, sino que encomienda a cada uno un “capital” de acuerdo con sus capacidades.

¿Cuál es el mensaje central de Jesús con la parábola de hoy?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“Llega el momento del regreso del amo, que pide cuentas a sus siervos... El tercero, al darse cuenta de que está en falta, inmediatamente empieza a justificarse (vv. 24-25). Esta es una costumbre que también nosotros tenemos: muchas veces nos defendemos acusando a los demás. Esta parábola vale para todos, pero, especialmente para los cristianos. Todos hemos recibido de Dios un “patrimonio” como seres humanos, una riqueza humana, del tipo que sea. Y como discípulos de Cristo, también hemos recibido la fe, el Evangelio, el Espíritu Santo, los sacramentos, y tantas otras cosas. Estos dones hay que emplearlos para hacer el bien en esta vida, como servicio a Dios y a los hermanos. También hoy es muy actual, hoy que es la Jornada de los Pobres, en la que la Iglesia nos dice a los cristianos: “Tiende la mano al pobre”. No estás solo en la vida, hay gente que te necesita; no seas egoísta. Que cada uno diga en su corazón esto que Jesús nos dice hoy: “Tiende tu mano al pobre”. Y Jesús nos dice otra cosa: “Sabes, el pobre soy yo”. (Papa Francisco, 15/11/2020).

¿Cómo es mi relación con los pobres? ¿Qué es lo que más me cuesta en la atención a los pobres ?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

“La Virgen María recibió un gran don: Jesús; pero no se lo guardó para sí misma, sino que se lo dio al mundo, a su pueblo. Aprendamos de ella a tender la mano a los pobres”. (Papa Francisco)

Compromiso sugerido: En el día de las elecciones, pedir al Señor que los futuros gobernantes pongan sus dones y capacidades al servicio del bien común de todo el pueblo argentino.

DOMINGO 26 DE NOVIEMBRE - CRISTO REY

Mateo 25,31-46: “Vengan benditos de mi Padre, a recibir el Reino que les fue preparado”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

Hoy celebramos la Solemnidad de Nuestro Señor Jesucristo, Rey del universo, que cierra el año litúrgico.

En el Evangelio de hoy, San Mateo presenta el discurso de Jesús sobre el juicio universal en la terminación de su vida terrenal: Él, a quien los hombres están a punto de condenar, es, en realidad, el Juez supremo. En su muerte y resurrección, Jesús se mostrará como el Señor de la historia, el Rey del universo, el Juez de todo. Pero la paradoja cristiana es que el Juez no reviste una realeza temible, sino que es un Pastor lleno de mansedumbre y misericordia.

¿Qué frase de este pasaje toca especialmente mi corazón?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“En la página evangélica de hoy, Jesús se identifica no sólo con el rey pastor, sino también con las ovejas perdidas. Podríamos hablar de una “doble identidad”: el rey-pastor, Jesús, se identifica también con las ovejas, es decir, con los hermanos más pequeños y necesitados. Y así indica el criterio del juicio: se efectuará sobre la base del amor concreto dado o negado a estas personas, porque Él mismo, el Juez, está presente en cada una de ellas. Él es juez, Él es Dios-hombre, pero Él es también el pobre, Él está escondido, está presente en la persona de los pobres que Él menciona precisamente allí. Jesús dice: “Les aseguro que cada vez que lo hicieron (o no hicieron) con el más pequeño de mis hermanos lo hicieron (o no lo hicieron) conmigo” (vv. 40.45). Seremos juzgados por el amor, por la compasión que se hace cercanía y ayuda solícita. ¿Yo me acerco a Jesús presente en la persona de los enfermos, de los pobres, de los que sufren, de los presos, de los que tienen hambre y sed de justicia? ¿Me acerco a Jesús presente allí? (Papa Francisco)

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Señor Jesús, envía tu Espíritu Santo a nuestros corazones que nos enseñe tu modo de actuar, tu cercanía, tu misericordia. Ayúdanos a acercarnos a Ti, con amor, en la persona de los que más sufren.

Compromiso sugerido: Repite y vive: “Todo lo que hagan al más pequeño de mis hermanos, a Mí me lo hacen” (Mt 25,40)

ECOS DE LA PALABRA

Nº142 - NOVIEMBRE 2023 Publicación del Equipo diocesano de Animación Bíblica de la pastoral. Comunícate con: germanmaccagno@gmail.com o abpjujuy@gmail.com

Facebook: [abpjujuy](https://www.facebook.com/abpjujuy)



“Resuena su eco por toda la tierra” (Sl 19 (18),5)

NOVIEMBRE 2023 - CICLO “A”

**POR UNA IGLESIA SINODAL
COMUNIÓN, MISIÓN, PARTICIPACIÓN**

Antes de iniciar la Lectio Divina
INVOCAR al ESPÍRITU SANTO

ORACIÓN INICIAL

Padre santo, que eres la Luz y la Vida, abre nuestros ojos y nuestro corazón para que podamos comprender tu Palabra.
Envía al Espíritu de tu Hijo Jesús, para que recibamos dócilmente tu Verdad.
Haz que llevemos a la práctica lo que leamos y podamos ser, entre los hermanos y hermanas con los que vivimos, un signo vivo de tu evangelio de salvación.
Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. Amén.

DOMINGO 5 DE NOVIEMBRE - 31º DGO T.O.

Mateo 23, 1-12: “El que se enaltece será humillado y el que se humilla será enaltecido”

LECTURA:

El Evangelio de hoy está ambientado en los últimos días de la vida de Jesús, en Jerusalén; días cargados de expectativas y de tensiones. Por un lado, Jesús dirige críticas severas a los escribas y a los fariseos - lo que no hay que hacer (vv. 1-7)-; por otra señala el comportamiento distintivo de un discípulo de Jesús (vv. 8-12), por tanto, también se dirige a nosotros.

¿Cuáles son las palabras o frases o actitudes que atraen tu atención de este texto?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

“Un defecto frecuente en los que tienen una autoridad, tanto autoridad civil como eclesial, es el de exigir de los otros, cosas, también justas, pero que ellos no ponen en práctica en primera persona. Tienen una doble vida. (v. 4). La autoridad es una ayuda, pero si está mal ejercida, no deja crecer a las personas y crea un clima de desconfianza y de hostilidad, y lleva también a la corrupción. Jesús denuncia abiertamente algunos comportamientos negativos de los escribas y de algunos fariseos: “quieren el primer puesto, los primeros asientos... que se les salude en las plazas» (v. 6-7). Esta es la tenta-